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La consellera Tura pone en duda que los desinfectantes toxicos
usados en Quatre Cam ins pudieran ocasionar abortos
y malformaciones en bebes

EI escandalo sigue en

Quatre Camins
]OSEPMAS

E
I polernico caso de la posi
ble afectaci6n a varias fun
cionarias de la prisi6n de
Quatre Carnins que se en-

contraban embarazadas y
sufrieron abortos 0 su hijo naci6
con malformaciones, a causa de
haber estado expuestas a una

serie de fumigaciones con pro
ductos t6xicos entre los afios
1992 y 2003 que adelantabarnos
en la pasada edici6n, despues de

que El Periodico de Catalunya des

tapase el caso ha seguido cole
ando esta semana, con declara
ciones de la ex consellera Nuria
de Gispert, responsable de Jus
ticia entre 1995 y 2003 Y la ac

tual, la doctora y valles ana

Montserrat Tura, en las que
ambas ponen en duda de que el

problema de las funcionarias sea

a causa de unas malas condicio
nes laborales en un centro de su

alta responsabilidad. Gispert
afirm6 desconocer totalmente el

problema, rnientras que Tura se

apoy6 en su desestimaci6n por
parte de la Fiscalia en el 2004,
un aspecto que se contra dice
con la decisi6n que la propia
Generalitat tom6 ya dos afios
antes, referente a que las fun
cionarias embarazadas no traba

jasen en las zonas de riesgo. 10
cual reconoce su existencia. Dos
afios mas tarde, despues de que
dos funcionarias pusieran en su

conocirniento que algunas com

pafieras habfan abortado 0 teni
do hijos con malformaciones, la
Conselleria de Trabajo propuso
que las trabajadoras gestantes
se acogieran a la baja laboral de
bido a la alarma producida entre

las embarazadas. Segiin los abo

gados que representan a las tra-

Xavier Soianas

Las diferentes partes discrepan sobre la repercusi6n que pudieron tener
las fumigaciones en las funcionarias embarazadas.

bajdoras denunciantes, estas
fueron quienes a cornienzo del
afio 2002 pusieron en conoci
miento de este organismo su ca

so. La inspecci6n llev6 a cabo
una serie de actuaciones y com

probaciones que pusieron de
manifiesto graves incumpli
mientos en materia de preven
ci6n de riesgos laborales, ya que
las funcionarias no habian reci

bido ningun tipos de formaci6n
o informaci6n sobre los peligros
que afectaban a sus puestos de

trabajo. EI informe demostr6
que los riesgos a que estaban so

metidas eran muy graves, ya
que de forma peri6dica se reali
zaban fumigaciones indiscrimi
nadas. sin ningun tipo de pre
cauci6n ni aviso previo en espa
cios donde las condiciones de
ventilaci6n eran muy deficien
tes. Asirnismo no existia siquie
ra una evaluci6n de riesgos la
borales del centro de trabajo
que cumpliese con los requisitos
legales y no se habian efctuado
actuaciones de investigaci6n por
parte del departamento, ni se

llevaba a cabo el seguirniento de
la vigilancia de la salud de las
funcionarias.

Fuentes del Tribunal Superior
de Justicia de Catalunya han in
formado que la instrucci6n del
caso se encuentra en una fase

muy prematura. EI Juzgado de
Primera Instancia de Instrucci6n
n? 2, de Granollers admiti6 la

querella presentada el pasado
mes de marzo. Por el momenta

el Juez ha tornado declaraci6n a

la que fuera subdirectra general
de Recursos Humanos y Relado
nes Laborales del Departamento
de Justicia entre los afios 2000 Y
2007 Y ha imputado a otros dos

cargos mas de la Conselleria para
que declaren sobre los hechos.

QUEJAS POR UNA
"IRREGULAR" ENCUESTA

La Conselleria de Salud ha re

alizado un informe sobre los
abortos y nacirnientos de bebes
con alguna malformacion que
afectaron a funcionarias de Qua
tre Camins. En el se especifica

que el numero de casos detecta
dos es igual a la media de Cata

lunya. EI informe se realiz6 con

los resultados de una encuesta

entre las trabajadoras del centro

penitenciario. Las afectadas 10
han impugnado, al asegurar que
se cometieron graves irregulari
dades. como el que la consulta
no llegase a todas las trabajado
ras que podrfan haber side afec
tadas. Segun la acusaci6n exis
ten 25 casos entre 1992 y el
2007, 10 cual representarfa el
cien por cien de las mujeres que
trabajaban en el servicio de co

municaci6n de la prisi6n que
quedaron encinta. Segtin el in
forme oficial. entre 1996 y el
2003 nacieron 121 bebes hijos
de trabajadoras de Quatre Ca
mins y el porcentaje de anornali
as congenitas fue del 4% r algo
inferior a la media catalana esta

blecido en un 5 %.

PRODUCTOS
ALTAMENTE TOXICOS

Los analisis y mediciones que
se realizaron en los departa
mentos de locutorios y paquete
ria detectaron restos de los pro
ductos usados como clorpirifos,
bendiocarp y butoxido de pipe
ronilo. los dos iiltimos contem

plados en el registro del Minis
terio de Sanidad como t6xicos
peligrosos para el medio am

biente. En cuanto al clorpirifio
puede producir alteraciones fe
tales y la Uni6n Europea esta es

tudiando su prohibici6n a causa

de los efectos nocivos que pro
duce, aumentados en caso de
usarse en lugares cerrados, agra
vandose los efectos secundarios.
En caso de su uso ninguna per
sona debe tener contacto con la
zona "desinfectada" hasta pasa
da unas horas 0 incluso mas y
las funcionarias afectadas asegu
ran que a los pocos minutos ya
se les perrnitia entrar. Segun
otro informe conseguido por El
Periddico, la Inspecci6n de Traba

jo destac6 en un informe del
afio 2004 que la conducciones
de ventilaci6n de Quatre Ca
mins donde se encuentran los

departamentos afectados no se

limpiaban nunca.
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Periodismo de investigacion,
si senor

A vueltas una semana mas con el terna del ruido que pro
ducen las juntas de aislarniento de la autovia a su paso por
EI Figar6, nuestro ya casi corresponsal Jorge B. parece
haber dado con la clave de que para Carreteras no sea un

problema tan gordo. Nuestro lector tuvo la santa paciencia
el pasado jueves dia 20 de permanecer a pie de autovia. a

modo de periodista de investigaci6n, comprobando la
medici6n de los decibelios por parte del personal de una
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furgoneta de la Generalitat. Jordi B. confirma que el ruido era

menor del que habitualmente escuchan los vecinos desde sus casas.

Y razona el porque. Habian montado una linea de conos , reducien
do la circulaci6n a un solo carril, con una sefial de lirnitaci6n de
velocidad a 60 Km.hora por obras, cuando la normal es de 100
Km.lh. Con ella los tecnicos de la Direcci6n Gral. de Carreteras

nunca obtendrian una medici6n del impacto sonoro real, quedando
falseados los decibelios que se tienen que soportar cuando la circu
laci6n no encuentra ninguna restricci6n. Quiza la cosa vaya por am.
En vez de intentar eliminar el ruido va a resultar mas barato colocar
un par de sefiales de lirnitaci6n a 80, 10 cual pueden aprovechar tam

bien para colocar un radar y obtener beneficios con ello. J.M.
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